
令和6年度 体育祭を明日（22日）実施します
チーム二中生

～青い空の下で黄色い輝きの中赤く燃えろ～
このスローガンに込めた思いを、それぞれの色団の生徒たちが二中の校庭で思いきっり解

放します。保護者の皆様の応援をよろしくお願いします。
またその際にご覧いただけますが、本校の環境整備の一環として、一部の花壇を人工芝化

いたしました。学区内の創進建設株式会社（坂本 昇太代表）様からのご寄付とＰＴＡから
の負担により、立派な人工芝のスペースができあがりました。生徒たちの憩いのスペースと
して活用させていただきます。ベンチも設置されていますので、地域の皆様にも座って休ん
でいただければと思います。

令和6年度 修学旅行＆１年生校外学習
３年生は５月30日～６月１日まで、京都・奈良方面の修学旅行を実施します。

「巡るめぐる 旅路には 道があり 友がいる」というスローガンの下、各学級・グループ
で見学場所を検討し、たくさんのことを体験し、学びを深める準備をしています。
本年度の修学旅行は、１日目に奈良方面（法隆寺・薬師寺）を学年全体で見学し、２日目

に班別行動、３日目には学級別の見学場所に行くという流れで実施します。宿泊は京の宿綿
善旅館です。新年度になってからの約２ヶ月で計画を立ててきました。３日間で京都や奈良
の文化を目一杯学んで来たいと思います。楽しい、そして充実した修学旅行になるように皆
で協力してきます。
学年全体で見学するコースの中には「薬師寺」が入っています。日本三戒壇の一つ、奈良

の薬師寺で学びます。下野市には、三戒壇の一つである「下野薬師寺」跡がありますので、
ぜひふるさと下野市を知る上でも、しっかりと奈良で学んで帰ってきてほしいと思います。
１年生は３年生の修学旅行の初日である３０日に、「那須ハイランドパーク」に校外学習に

行きます。「緑広がる自然の中で 共につくろう 最高の思い出」をスローガンとして掲げ、
２年後の修学旅行を見据えて、施設内での班別行動を実施します。４月から一緒になった仲
間との心のふれあいをたくさん経験する機会になって欲しいと思います。遊園地の乗り物も
楽しんで来ます。

◎パワーアップアクションプランへの協力をお願いします
本年度の南河内第二中学校の「パワーアップアクションプラン」を作成しました。

生徒並びに保護者の皆様にはデータにて送付し、地域の皆様には自治会の班内回覧をお願い
いたしました。これは、学校・子ども（生徒）・家庭（保護者）・地域の取組を明示し、プラ
ンに基づいてそれぞれが行動（アクション）を起こして、本校の学校教育目標を達成しよう
とするものです。本校のホームページ（学校概要）にはこれまでも掲載して参りましたが、
学校運営協議会で話し合い、本年度は地域の皆様にも回覧にてお知らせしようということに
なりました。ぜひ、目を通していただき、「地域の子どもを地域で育てる」ために、皆様のご
協力をよろしくお願いいたします。
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◎栃木県小中学校校長研修会で学んで来ました
毎年実施される県内の小中義務教育学校の校長を集めた研修会に参加しました。

その中で、学校の働き方改革等についての最新の知見について学んできました。そ
こで紹介された、「小学校６分間、中学校８分間」という数字について、私自身も
認識を新たにしましたので紹介いたします。
この時間は、先生方の学校での「休憩時間」の平均値です。教職員の勤務時間としては１

日７時間４５分であり、６時間を超える勤務ですので、４５分間を休憩時間として設定して
おります。しかしながら、実質の休憩時間の全国の統計を取りますと、中学校でわずか８分
間になるということです。生徒との関わりの時間やその他の指導の時間を確保するにはどう
しても休憩時間を削って対応しなくてははならない実態を改めて確認いたしました。本校も
例外ではないなと感じております。
本校では本年度、部活動の終了時刻を一番遅くまで実施できる時期で１７：４５に変更さ

せていただきました。それ以外にも、留守番電話の活用、９月以降の部活動の一部地域移行
化など、できることを少しずつ増やしながら、教職員の働き方改革を進めて参ります。
子どもたちと向き合う教職員が心身共に健康でなければ、子どもたちへの指導・支援にし

っかりと携われない状況になることもありますので、「教職員も含めた、二中に関わる全ての
人が、二中でよかった」と言えるような改革を進めて参りたいと思いますので、ご理解とご
協力をよろしくお願いいたします。

＜４月中旬以降の主な学校行事について報告します＞
・５月１１日 親子除草作業
ＰＴＡ生活環境部主催の、親子除草作業を実施しました。休日にもかかわらず、朝早くか

らたくさんの保護者の方にも参加していただき、校庭の除草作業を行いました。小さな草が
たくさん生えてきており細かな作業でしたが、参加した皆さんのおかげで大変きれいになり
ました。時間が来ても草を取り続けてくれた保護者の方もいらっしゃいました。大変ありが
とうございました。

・５月 ９日 子ども未来プロジェクト
生徒交流会

今年度最初の「子ども未来プロジェクト生徒
交流会」が実施されました。市内の全小中学校
をZOOMで結んで、児童生徒代表の交流会が行
われました。本年度の活動の方向性について確
認しました。

＜人工芝＆木製ベンチを設置しました＞

本文中にも掲載しましたが、花壇の一部を人工芝化し、生徒たちがくつ
ろげるスペースを設けました。ＰＴＡ予算や生徒会活動費の一部を使わせ
ていただき、残りの部分は創進建設様からの寄贈という形で整備を進める
ことができました。そこに木製のベンチ（過去に学校へ寄贈していただい
たもの）を設置します。末永く大切に活用していきたいと思います。関係
者の皆様に改めて感謝申し上げます。

※この「なつつばき」も含め、カラーの記事を、本校のホームページに掲
載しております
のでぜひご覧ください。ＱＲコードをカメラで読み込んでご覧ください。スマートフォン
やパソコンにURLをご登録いただき、定期的にホームページをご覧いただけるようにして
いただくと便利です。
ＵＲＬ
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